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C’est dans le Théatre « l’Entracte » rue de la Côte à Orchamps/Vennes, que s’est tenue le 16 novembre 2024, 

l’Assemblée Générale du Comité Départemental du Doubs (CD 25), dont l’organisation matérielle avait été confiée au club de 

Orchamps/Vennes, présidé par Patrick BOURRIOT. 

 

La composition actuelle du CD 25 est la suivante : 

 

COMITÉ DIRECTEUR 

 

Président : Monsieur MARENGHI Jean-Pierre 

Vice-Président : Monsieur CHALOPIN Jean-Pierre 

Secrétaire Général : Monsieur JACQUOT Michel 

Trésorière Générale : Madame FRACHEBOIS Chantal 

Responsable Informatique : Monsieur BILLOD MOREL Michel  

Responsable Commission d’Arbitrage : Monsieur SIMON Christophe 

MEMBRES 

Monsieur DEVILLERS Claude 

Monsieur FAHY Gilbert 

Madame JEANNIN Lydie 

Madame MARCHAND Nicole 

Madame MARTELET Christelle 

Monsieur MAUGAIN Pascal 

Monsieur MOUILLESSEAUX Yves 

Madame NICOLET Valérie   

Monsieur TATU Benjamin  

Monsieur VIDAL Didier 

 

Les vérificateurs aux comptes sont : 

• Monsieur THUNE Jacques (Pétanque du Plateau). 

• Monsieur BOUVERET David (Pétanque de Battant) n’a pas pu être convoqué pour la vérification des comptes 

(démission de la Pétanque de Battant). En conséquence, le Comité a demandé à Monsieur PERRIOD Romain (La 

Boule Erbatonne) de remplacer Monsieur BOUVERET. Romain PERRIOD a été vérificateur aux comptes en 2022. 

Ce remplacement est validé par les Présidents de clubs présents à cette AG. Merci à Romain pour ce volontariat. 

Monsieur Claude CHOFFAT, Président de la Commission de surveillance des opérations électorales est excusé pour 

raison de santé. Monsieur Hervé MONNIER assumera la fonction de Président de cette commission. Il sera assisté de 

Monsieur Philippe NICOD  

Ils pourront ainsi vérifier la régularité du vote à bulletins secrets (élection des 18 membres du CD 25). Ils procéderont 

au décompte des voix obtenues. Monsieur MONNIER annoncera ensuite les résultats. Ils pourront également intervenir, si 

nécessaire, sur les autres votes à main levée. 

 

L’ordre du jour de l’assemblée générale est le suivant : 

 

 14h00 : Ouverture de l’Assemblée Générale.   

 Minute de silence. 

 Approbation du compte-rendu de l’AG 2023.   

 Discours du Président du CD 25.   

 Rapport moral du Secrétaire général du CD 25.   

 Rapport financier de la Trésorière générale du CD 25.   

 Rapport des vérificateurs aux comptes.     

 Approbation du rapport financier.  

 Renouvellement des 2 vérificateurs aux comptes.  

 Rapport d’activités du Secrétaire général du CD 25.   

 Comptes rendus des Présidents de Commissions du CD 25.  

o Commission de Discipline.   

o Commission d’arbitrage.   

o Commission sportive.    

o Commission des vétérans.   

o Commission féminine.   

o Commission Coupe de France. 

▪ Pétanque. 

▪ Jeu Provençal   

o Commission jeunes.   
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o Sport Handicap. 

o Site internet – Concours – Championnats.   

o Facebook. Calendrier papier. 

 Bilan des contrôles d’alcoolémie.   

 Elections des candidats au Comité du Doubs (18 postes à pourvoir).   

 Pause.  

 Reprise de l’Assemblée Générale.  

 Résultats des élections. 

 Validation du Président du Comité. 

 Discours du Président. 

 Approbation des Grands Electeurs au Comité Régional. 

 Approbation des Délégués au Congrès de BELFORT.   

 Budget prévisionnel 2025.  

 Principales décisions prises en 2024 par le comité directeur FFPJP.   

 Championnats Départementaux, Régionaux, France 2025.   

 Régionaux et Nationaux BFC 2025.   

 Questions diverses.   

 Remise des récompenses 2024. 

 

RECENSEMENT DES CLUBS À L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2024 

CLUB Présent PROCURATION ABSENT LICENCIES  2024 Nombre de Voix 

101 AS MONTBELIARD X   63 3 

102 PETANQUE RUDIPONTAINE X   108 4 

103 PETANQUE BOROILLOTTE X   47 2 

104 PETANQUE DAMPIERRE LES BOIS   P  16 2 

105 PETANQUE AUDINCOURTOISE X   37 2 

108 PETANQUE SELONCOURTOISE X   60 3 

110 PETANQUE HERIMONCOURTOISE X   51 3 

111 AS RANG PETANQUE X   50 2 

112 PETANQUE BETHONCOURTOISE X   22 2 

114 LA BOULE ERBATONNE X   115 4 

117 PETANQUE ISLE SUR LE DOUBS X   44 2 

119 US SOCHAUX PETANQUE X   159 5 

201 PETANQUE FRANC-COMTOISE X   86 3 

202 PETANQUE THISIENNE X   117 4 

203 PETANQUE BATTANT X   10 1 

205 VESONTIO PETANQUE CLUB X   44 2 

207 UNION SPORTIVE BAUMOISE X   78 3 

208 PETANQUE SAINT VITOISE X   33 2 

211 AMICALE BOULISTE SAONOISE X   60 3 

212 LA BOULE MONTFERRANDAISE X   82 3 

217 BEURRE PETANQUE CLUB X   72 3 

218 AMICALE BOULISTE NANCRAY X   25 2 

301 JOYEUSE PETANQUE PONTISSALIENNE X   144 4 

302 PETANQUE DE MORTEAU X   54 3 

303 PETANQUE VALDAHONNAISE X   39 2 

304PETANQUE PLATEAU PIERREFONTAINE X   19 2 

306 PETANQUE DE VILLERS LE LAC X   64 3 

307 PETANQUE LES FINS X   13 2 

308 PETANQUE DE MONTLEBON   P  35 2 

310 PETANQUE CLUB LE RUSSEY X   59 3 

311 PETANQUE ORCHAMPS VENNES X   83 3 

312 LA BOULE VERCELLOISE X   29 2 

313 LA CHTI PETANQUE 25 X   59 3 

  33 clubs pour 1977 licenciés et 89 voix.                                              Présent à Orchamps/Vennes: 33 clubs pour 89 voix 
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Le Président du CD 25 ouvre la séance. 
 

 

Bonjour et bienvenue à toutes et à tous 

 

J’adresse de vifs remerciements à Madame Marina TASSETI, maire d’ORCHAMPS/VENNES et à son conseil municipal 

qui mettent gracieusement à notre disposition ce magnifique théâtre « l’Entracte » pour la tenue de notre Assemblée Générale. 

Un grand MERCI également à la pétanque d’ORCHAMPS/VENNES, à son président, Monsieur Patrick BOURRIOT et 

Jean-Claude GAIFFE qui ont eu la charge de son organisation matérielle. 

 

Le pointage effectué par le secrétaire général indique que le quorum de la moitié des associations présentes 

représentant au moins la moitié des voix est atteint. 
- Le nombre de clubs présents ou représentés :                            33 clubs sur 33 

- Le nombre de voix prises en compte pour les élections :            89 Voix sur 89 

 

Le quorum étant atteint, je déclare donc ouverte cette AG 2024 

 

L’emploi du temps des élus étant bien souvent rempli, je donne la parole à Madame la Maire, Marina TASSETI, qui 

va vous dire quelques mots. Merci. 

 

 

  Intervention de Madame TASSETTI Maire d’ORCHAMPS/VENNES 
 

Madame la Maire souhaite la bienvenue au Comité Départemental du Doubs. Elle est fière d’accueillir le Comité 

Départemental de Pétanque du Doubs pour son Assemblée Générale 2024.  

 

 

  Minute de silence 

  
Le Président prend la parole. 

 

En cette fin de saison, je voudrais rendre hommage à tous nos amis pétanqueurs disparus en 2024. Nous en connaissons tous 

dans nos clubs. 

En particulier, pour Pierrot FOSSAERT, Président de la Boule Montferrandaise depuis 1999 qui avait intégré le Comité 

Directeur en 2008 et qui avait la charge du CDC Vétérans et le Trophée des vétérans. 

En mémoire pour eux, je vous invite à observer un moment de recueillement.  

Je vous remercie. 

 

 

  Approbation du compte rendu de l’assemblée générale 2023 

  
 

Le Président soumet à l’Assemblée l’approbation du procès-verbal de l’AG 2023 qui s’est tenu à BEURE. 

Le procès-verbal est approuvé à l’unanimité. 

 

  Discours du Président du CD 25 - MARENGHI Jean-Pierre 
 

Merci tout d’abord à : 

-  Jean-Marie MARAUX Trésorier Général de la FFPJP. 

- Julien MARAUX – CTFR - BFC 

Qui nous font l’honneur d’être parmi nous. Robert DUTRONC, Président du Comité Régional Bourgogne/Franche Comté ne peut être parmi 

nous car il est Président du CD71 et préside aujourd’hui son AG. 

 

Je voulais tout d’abord féliciter tous les Champions départementaux et Régionaux qui ont eu des fortunes diverses lors des 

Championnats de France, mais afin d’éviter d’être trop redondant, je laisserai le soin aux différents Présidents de Commissions de 

vous parler de leurs domaines respectifs. Par contre, je reviens sur quelques faits marquants qui ont émaillé la saison. 
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Lorsque je suis arrivé à la tête du Comité Départemental, j’avais émis l’idée d’organiser des évènements d’envergure 

nationale. Il y a eu la phase finale de la Coupe de France des clubs à l’Axone de Montbéliard et cette année l’organisation du 

Championnat de France Triplettes Jeunes, du Championnat de France de Tir de Précision Juniors à Pontarlier les 12 – 13 – 14 juillet.  

Si certains s’étaient montrés dubitatifs, bien vite l’engouement a pris le dessus lorsqu’il a été fait appels aux bénévoles puisque 

90 réponses positives nous sont parvenues. Sans eux, rien n’aurait été possible. Je rappelle cette phrase d’une psychologue américaine 

Sherry ANDERSON « si le bénévolat n’est pas payé, ce n’est pas parce qu’il ne vaut rien, mais parce qu’il n’a pas de prix. 

Tout cependant n’a pas été facile. Et si quelques moments de doute m’ont parfois envahi l’esprit, ils ont été bien vite balayés 

par l’envie. 

Le Comité Départemental a été à l’écoute de quelques remarques. Nous les avons mentionnées lors de notre dernière réunion 

pour être encore plus performants la prochaine fois. 

La réussite a donc été au rendez-vous, même si la pluie le vendredi après-midi a failli nous contraindre d’annuler le Tir de 

Précision. 

Le président de la FFPJP, Michel LEBOT et tout son staff nous ont adressé leurs félicitations et même qualifié de modèle ce 

championnat. Une grande satisfaction de la part des différentes délégations sur place et par mails. Accueil, installation, propreté du 

site, la restauration, la disponibilité de bénévoles venus de quelques clubs (VESONTIO – JPP – BEURE – LE RUSSEY – 

ORCHAMPS/VENNES - VERCEL). 

Un grand MERCI à la ville de Pontarlier qui a engagé d’importants moyens financiers, à son maire Patrick GENDRE, Philippe 

BESSON Adjoint aux Sports et son équipe, les services techniques de la ville pour la mise à disposition de l’Espace POURNY. 

Mes remerciements à Annie GENEVARD, toute récente Ministre de l’Agriculture, au Sous-Préfet Monsieur Nicolas 

ONIMUS, au Conseil Régional, Départemental, Monsieur Gilles CORGINI Président de l’OMS, Denis GEROME président de la 

fédération des Commerçants, le Crédit Mutuel. 

Et puis naturellement, je ne vous oublie pas, tous les membres du Comité et en particulier Chantal, les 2 Michel pour ce travail 

de 8 mois de préparation. Vous avez tout fait pour que le CD25 se montre à hauteur de l’évènement. 

Dans un autre ordre d’idées, je vous avais annoncé l’an dernier la création par le CD d’un site Facebook. Je laisserai le soin 

à Benjamin TATU de vous dire quelques mots. 

D’autre part, un point sur lequel nous stagnons « Les JEUNES ». 3 écoles à ce jour, 65 licenciés pour un comité de 2000 

licenciés environ. Je voudrais Messieurs les Présidents que vous preniez conscience de cet état de fait. Pensez à l’avenir de vos clubs. 

Nous avons la chance d’avoir un des meilleurs CTFR dans la région BFC. Où envoyer les jeunes lorsque Julien signe des conventions 

avec les collèges, les lycées ? c’est un véritable souci pour l’avenir. La formation d’initiateurs, de BF1 est un des véritables leviers. 

Une douzaine d’inscrits pour 2025 à ces promotions. Pensez-y. 

Un point sur lequel j’ai éprouvé une certaine déception, le peu de réponses reçues de votre part, Mesdames, Messieurs les 

Présidents pour récompenser vos licenciés bénévoles (2 rappels de ma part). Cela fait toujours plaisir aux récipiendaires. Nous en 

avons tellement besoin. 

Un satisfecit maintenant : pas de contrôle positif d’alcoolémie cette année lors de nos championnats. Je m’en réjouis, mais je 

ne crie pas victoire pour autant. L’effort doit être soutenu, peut-être élargi. Christelle vous fera part de ces remarques. 

Après le titre de Champions de France Vétérans en 2022, le CD25 est à nouveau à l’honneur. J’adresse mes plus vives 

félicitations à notre jeune Camille PICARD, licenciée au Russey qui a fait ses gammes à l’école de pétanque de la JPP, sélectionnée 

en équipe de France Espoirs féminins pour représenter la France lors des Championnats d’Europe du 3 au 6 octobre 2024 à ISLA 

CRISTINA en Espagne. 

Camille est revenue auréolée du titre de Championne d’Europe. Elle sera honorée comme il se doit en fin d’AG. Un grand 

bravo à elle. Elle mérite déjà vos applaudissements. 

Cette année olympique voit le renouvellement des comités associatifs. Tout à l’heure, vous aurez donc à élire un nouveau 

comité qui compte actuellement, après le décès de Pierrot 17 membres : 12 hommes et 5 femmes. Certains vont poursuivre l’aventure, 

d’autres pour diverses raisons ont souhaité ne pas se représenter. Pour ma part, j’ai décidé de me présenter à vos suffrages.  

J’ai eu la chance durant ces années d’être entouré et accompagné par une équipe compétente et engagée que je ne remercierai 

jamais assez pour tout le travail accompli. 

Un appel à candidatures a donc été lancé et 18 ont été déposées dans les délais. Chaque cas a été étudié et aucune anomalie 

n’a été relevée. Les candidates et les candidats vont donc pouvoir se présenter à vos suffrages. Je suis sûr qu’ils viendront avec leur 

motivation et leurs compétences. 

 

Je vous remercie de votre attention. 

 

 

  Rapport moral du Secrétaire Général  
 

 

Mesdames, Messieurs  

 

Je suis devant vous pour vous présenter mon dernier rapport moral, après 4 années au service du CD25. Vous me permettrez 

de ne pas faire un bilan sur l’année 2024, mais une réflexion sans concession sur ces 4 années passées au sein du Comité. En espérant 

dissiper certains aprioris pour le bon fonctionnement du prochain Comité 
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Avant tout, je remercie tous les clubs, les licenciés qui ont œuvrés pour que la pétanque devienne un sport à part entière qui 

malheureusement n’a pas eu sa place aux Jeux Olympiques. Merci à toutes les personnes qui ont répondues positivement aux diverses 

demandes ou sollicitations du Comité. Que ce soit dans les échanges courtois (mails, téléphone, sms), le volontariat (Championnats, 

CDC, concours, etc.) et le bénévolat (Axone, Pontarlier).  

 

Comme dans beaucoup de disciplines sportives, le bénévolat est un gage d’ingratitude. La pétanque n’échappe pas à la règle 

d’autant plus que la notion de loisirs est plus forte que les règles, règlements et devoirs définis par la FFPJP. Un fléau s’est instauré 

dans la communication : les réseaux sociaux. 

 

Mesdames, Messieurs les Présidents, certains d’entre vous n’ont pas montré une solidarité envers notre institution. Certes ils 

ne sont pas majoritaires, mais ils ne permettent pas d’avancer sereinement avec cohésion. Lorsque ce sont des licenciés lambdas qui 

critiquent sans cesse, sans connaitre les tenants et les aboutissants des décisions prises, c’est usant. Quand on voit leurs moyens 

d’expression basé sur la haine, la jalousie, l’incompétence le tout relié sur les réseaux sociaux, c’est désolant et un bénévole investit 

au quotidien n’a qu’une envie : Arrêter. Leurs réactions sont mesquines et je me permettrais de les inciter à parler dans la langue de 

Molière et non pas par onomatopées bourrées de fautes de français et ce afin de ne pas ridiculiser le CD25. Vous qui dirigez un club, 

vous ne supportez pas les remarques ou les critiques de vos administrés et je le comprends. Alors de grâce ne restituez pas au Comité 

ce que vous n’acceptez pas dans vos clubs. Pour preuves, combien de clubs ont traversé des tempêtes durant ces 4 dernières années. 

Pas loin d’un tiers, un peu trop me semble-t-il. 

Le CD25 a organisé 2 grandes compétitions. La coupe de France à l’Axone de Montbéliard et le Championnat de France 

jeunes à Pontarlier. Là encore, je n’ai pas senti de solidarité.  

En ce qui concerne la manifestation des 10-11 et 12 mars 2023 à l’Axone, un grand merci à tous les bénévoles et plus 

particulièrement le club de Sochaux. Nous avons pu assumer avec quiétude mais non sans mal. 

Pour le Championnat de France Jeunes à Pontarlier 12-13 et 14 juillet 2024. Des bénévoles du Comité ont œuvré au quotidien 

pendant 4 mois sans relâche. J’ai lancé plusieurs appels (par mails, lors des championnats, des concours) pour avoir un nombre de 

bénévoles permettant une bonne organisation. Je ne partage pas le satisfecit de notre Président, car malheureusement, je n’ai pas eu 

suffisamment de volontaires pour travailler sereinement sans oublier les désistements de dernière minute. Certains ont pris comme 

excuse l’éloignement. Voyez-vous j’habite Besançon et les aller-retours sur Montbéliard et Pontarlier n’en étaient pas une pour moi. 

C’est navrant que sur 33 clubs, seulement 6 aient répondu à notre appel. Merci à ces clubs et plus particulièrement la JPP. Sur 1977 

licenciés, ne pas avoir plus de 90 bénévoles (en comptant les membres du comité) est démoralisant.  

Autre remarque peu agréable à entendre : Combien de Présidents, de licenciés ont pris la peine de passer ne serait-ce qu’une 

petite heure pendant ce week-end pour encourager les bénévoles et surtout nos jeunes champions. Voyez-vous, cela démontre bien 

l’état d’esprit au sein du CD25.  

Heureusement ces 2 manifestations ont été une réussite et ont donné une image positive de notre département. Les 

remerciements, les félicitations ont été nombreuse que ce soit de la FFPJP, des Comités Régionaux, Départementaux ou des autorités 

civiles. C’est tout le CD25 qui est à l’honneur. En ce qui me concerne je remercie tous les acteurs (clubs, licenciés même extérieurs) 

qui ont œuvré pour ces réussites. Pour les autres, que deviendra la pétanque dans ce département le jour où les personnes du Comité 

seront usées et démoralisées. 

 

Je pourrais énumérer tous les mécontentements cordiaux ou agressifs et démontrer que dans 95% des cas ils sont injustifiés. 

Je pense que le débat serait houleux et long.  

 

N’oubliez pas et dites à vos licenciés que sans l’investissement des membres du Comité, la pratique de la pétanque serait 

difficile. Voici un panel du travail quotidien d’un bénévole :  

- Le calendrier difficile à élaborer avec toutes les contraintes étatiques, fédérales, régionales, municipales. Nos licenciés 

rechignent à participer aux divers Championnats Régionaux en prétextant comme excuse les longs déplacements. Mais combien d’entre 

vous sont volontaires pour organiser un Championnat Régional. Pour l’élaboration du calendrier, la Présidente de la Commission 

Sportive a envoyé un mail à tous les clubs pour qu’ils organisent à minima 1 Championnat Régional. Une seule réponse et encore 

négative. Donc expliquez à vos licenciés qui refusent d’aller faire ces championnats qu’aucun d’entre vous n’est volontaire. Pourtant 

cela réduirait les distances. 

-  Les Championnats qualificatifs au France sans la disponibilité de personnes pour préparer, gérer et transmettre les résultats. 

Rappelez-vous, nous avons été traités d’assassins pour organiser un championnat le lendemain d’un autre sous prétexte que le finaliste 

finissant vers 1h00 du matin devait être à 8h00 le lendemain sur un autre site. Quand un membre du comité tient une table sur un site 

à plus de 80 kilomètres, jusqu’à minuit voir 1h00 du matin et que le lendemain, il doit être à 7h30 pour la reprise. Ce n’est pas grave.   

- Pour les heureux qualifiés. Qui réserve, qui indemnise, qui fournit vos tenues, qui se prend la tête avec les organisateurs 

pour votre bien être. 

- Pour les concours. Qui transmet les résultats. Grace à qui totalisez-vous vos points. Qui vous informe via le site ou le 

Facebook. 

- Pour les différents CDC. On gère. Mais voyez-vous, encore des mécontents. Pour exemple en 2023, nous avons décalé 2 

rencontres de CDC JP car Beure était qualifié en coupe de France. Cela n’a posé aucun problème. En 2024, on décale une rencontre 

du Russey car qualifié en Coupe de France. Tôlé général mais plus gênant venant de Présidents de clubs. Cela fausserait le 

championnat. Je ne vois pas pourquoi. Par contre qu’un club finissant 1er en CDC et qualifié en CRC refuse la montée, cela ne gêne 

personne. Ce club se représente en CDC l’année suivante. Là ça ne fausse pas le championnat. Alors de grâce balayer devant votre 

porte avant de fustiger. 
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- Une commission d’arbitrage. Certes avec pas mal de problèmes cette année. Mais sans les arbitres si souvent moqués que 

ferions-nous. Combien de volontaires pour obtenir un diplôme d’arbitre malgré nos relances. 

- Une commission jeune qui demande un gros investissement avec des résultats très encourageants cette année. Pour preuve, 

en fin d’AG nous mettrons à l’honneur une Championne d’Europe. Combien de clubs ont ou envisagent une école de pétanque. Peu 

de licenciés souhaitent passer les brevets et cela malgré nos appels incessants à la formation. 

- Pour vos informations, qui travaillent au quotidien, je dis bien au quotidien pour répercuter les décisions de la FFPJP, des 

instances étatiques et répondre aux sollicitations de tous (Fédé, Région, Département, clubs et licenciés). 

- Je pourrai énumérer beaucoup d’autres actions menées par vos serviteurs, mais j’ai peur d’être trop long et de lasser. 

 

Dans quelques instants, le comité sera renouvelé dans son intégralité. 13 renouvellements et 5 nouveaux candidats. 

Malheureusement, je ne vois pas beaucoup de mécontents faire acte de candidature. Pour certaines personnes dans cette salle, avec qui 

j’ai eu des désaccords. Où êtes-vous aujourd’hui, que proposez-vous pour faire avancer ou évoluer la pétanque dans le département ? 

 

Pour terminer sur une note positive, je remercie tous les membres du Comité qui ont œuvré sans contrepartie au bon 

fonctionnement de la pétanque dans notre département. 

 

Je réitère ce que j’avais annoncé l’année dernière. Vous devez approuver ce rapport moral. Si ces propos vous contrarient, si 

vous êtes en désaccord avec ma lassitude, mon ras le bol accumulés pendant ces 4 années c’est votre droit et je peux essayer de le 

comprendre. Alors de grâce n’approuvez pas ce rapport et investissez-vous. 

 

Je vous remercie de votre attention. 

 

Ce rapport moral est approuvé à l’unanimité. 

 

 Rapport financier 2024 de la Trésorière Générale 

 

La Trésorière Générale présente le rapport financier. 

 

Faits marquants financièrement : 

 Organisation des Championnats de France Triplette Jeunes et du championnat de France Tir de Précision Junior Masculin et 

Féminin. 

Recettes en hausse : 

- Organisation du CDF Jeunes. 

- Augmentation du nombre de licenciés. 

- Augmentation du tarif et nombre des inscriptions aux championnats.  

Dépenses en hausse : 

- Organisation du CDF Jeunes. 

- Et toujours un budget conséquent pour la Commission des Jeunes. 

 

Bénéfice     →    14 876.07 € 
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 Rapport des vérificateurs aux comptes 

 

Monsieur David BOUVERET ne s’est pas présenté pour la vérification des comptes. Le Comité a demandé à Monsieur Romain 

PERRIOD de le suppléer. Monsieur PERRIOD a accepté et a participé à la vérification des comptes en présence de Monsieur Jacques 

THUNE.  

 

Monsieur Jacques THUNE prend la parole. 

 



Page 10 sur 42  

Bonjour Mesdames et Messieurs.  

Le samedi 9 novembre à Etupes, nous avons examiné en tant que vérificateurs aux comptes le bilan financier 2024 du CD25 

présenté par Madame Chantal FRACHEBOIS en présence d’elle-même. 

L’ensemble des comptes a été fourni, présenté avec clarté et les factures afférentes aux dépenses ou recettes ont été contrôlées. 

Il ressort de cette analyse une gestion rigoureuse tant en matière d’investissement que dans la justification des sommes engagées. 

Dans l’ensemble, la trésorerie du CD25 est particulièrement bien suivie de près dans la gestion de l’exercice 2024. 

 

En conclusion, merci pour le travail extraordinaire de Madame Chantal FRACHEBOIS que nous pouvons applaudir. 

 

 

 Approbation du rapport financier 

 
Le Président soumet au vote des Présidents le rapport financier de la Trésorière. 

Ce rapport financier est approuvé à l’unanimité. 

 

 Renouvellement d’un vérificateur aux comptes 

 

Le mandat d’un vérificateur aux comptes est de 2 ans. Monsieur Jacques THUNE élu en 2023 exercera son mandat en 2025. 

Il est fait appel à candidature pour assumer le rôle de 2ième vérificateur aux comptes. 

 

Monsieur Patrick FRACHEBOIS est volontaire. Le Président soumet au vote des Présidents la candidature de Patrick 

FRACHEBOIS qui est élu à l’unanimité. 

 

Jacques THUNE sera vérificateur aux comptes en 2025. 

Patrick FRACHEBOIS sera vérificateur aux comptes pour la période 2025-2026 

 

Le CD 25 les en remercie. 

 

 Rapport d’activités du Secrétaire général du CD 25 

   
Mesdames, Messieurs 

 

Il faut remonter à 2019 pour dépasser la barre des 1900 licenciés. C’est certainement un signe de bonne santé pour notre sport 

malgré les réserves que j’ai pu apporter dans la rédaction de mon rapport moral. 

En 2023 nous étions 1838 licenciés. En 2024 ce sont 1977 licenciés qui pratiquent la pétanque dans le Doubs. Nous avons 

gagné 139 licenciés, soit une augmentation de 8%. C’est le secteur du Haut Doubs qui a le plus progressé avec 77 adhérents 

supplémentaires (15%). Le Pays de Montbéliard gagne 37 licenciés (5%) et le secteur de Besançon 25 licenciés (4%). 

 

 

 
 

Districts 2020 2021 2022 2023 2024 Dif. %

Secteur du Pays de 

Montbéliard
748 567 677 735 772 37 105%

Secteur de Besançon 570 495 552 582 607 25 104%

Secteur du Haut Doubs 545 385 449 521 598 77 115%

TOTAL LICENCIES CD 25 1863 1447 1678 1838 1977 139 108%
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Au niveau régional, l’augmentation des licenciés est stable, hormis la Côte d’Or (13%) et le Doubs (8%). Notre 

Département a un taux de reprise égale à la moyenne Nationale. Nous sommes le 4ième département de Bourgogne/Franche-Comté 

en nombre de licenciés, derrière la Saône et Loire, la Côte d’Or et l’Yonne. 

 

 
 

 

128 Doublettes se sont inscrites au Régional de Besançon comme en 2023. Malheureusement la météo n’était pas au 

rendez-vous, ce qui a pénalisé le concours complémentaire de l’après-midi (seulement 26 doublettes). 

Cette année, le régional était organisé par le District de Besançon avec le soutien de la Pétanque Saint Vitoise. Il s’est déroulé 

à SAINT VIT car le Rosemont était occupé par la Lyonnaise qui organisait les Championnats de France.  

Chaque Président de commissions, vous informera des diverses activités ainsi que des résultats qui se sont déroulées cette 

année. 

 Les championnats des clubs se sont déroulés dans une ambiance conviviale malgré la grogne de quelques clubs suite au report 

d’une rencontre. Tous les clubs organisateurs sont à féliciter.    

Ce tableau vous montre l’évolution des inscriptions aux divers Championnats Départementaux sur la période de 2003 à 

2024 (sur 20 ans). 

 

 

Championnat 2003 2004 2005 2006 2007 2008 2009 2010 2011 2012 2013 2014 2015 2016 2017 2018 2019 2021 2022 2023 2024

Triplettes Seniors M 129 118 88 99 89 86 90 90 94 83 73 76 86 92 85 97 86 71 93 104 134

Triplettes Seniors F 16 16 19 21 21 22 22 18 20 19 19 19 23 25 22 27 30 25 30 39 41

Triplettes Jeu Prov. 29 31 28 34 43 41 34 38 34 26 33 34 33 45 43 44 37 31 35 33 40

Doublettes Seniors M 219 197 158 160 161 152 150 155 144 120 137 150 149 169 149 182 162 153 183 198

Doublettes Seniors F 28 33 31 35 38 37 38 40 34 30 26 34 42 43 32 52 53 59 63 64

Doublettes Jeu Prov. 48 50 57 43 56 60 55 55 43 51 40 44 42 55 59 57 61 38 59 69

Tête à Tête Seniors M 263 279 280 267 277 292 272 279 231 216 197 260 286 210 207 294 288 228 288 293

Tête à Tête Seniors F 49 44 51 45 55 53 63 51 45 49 49 58 63 56 60 69 61 71 89 91

Doublettes Mixtes 113 114 120 96 104 113 112 103 102 91 99 101 100 111 118 136 134 103 127 140 181

Triplettes Vétérans 36 24 30 21 31 43 34 38 44 39 39 45 54 50 54 64 76 62 77 88 69

Doublettes Vétérans 17 22 19 32 22 41 45 36 28 49 37 48 37 56 53 64 52 57 59 58

Triplettes Promotion 76 87 83 105 98 91 100 132 156

Triplettes Mixtes 60 71 59 56 48 56 53 58 59 69 72 84 85 139 131

Tête à Tête Vétérans 60 58 40 51 60 75 75 89 84 97 96 108 96

 Tir de précision 160

Total 930 923 884 840 907 921 971 983 946 866 849 965 1115 1113 1102 1338 1306 616 1249 1684 1621

Evolution inscriptions championnats départementaux

156 en 2020

 

 

En 2023 si on enlève le Tir de Précision non organisé cette année, soit 160 participants cela ramène le nombre d’équipes à 

1524. Cette année, le total d’équipes inscrites aux divers Championnats Départementaux est de 1621. Ce qui représente 97 équipes 

supplémentaires, soit le meilleur taux de participation depuis 2003. 

 

Vous pouvez constater que la majorité des championnats ont égalé ou établi un nouveau record de participation : 

- Tête à Tête Séniors Masculins  293 équipes. Contre 288 en 2023  => + 5 

- Tête à Tête Séniors Féminin   91 équipes. Contre 89 en 2023  => + 2 

- Doublettes Séniors Masculins   198 équipes. Contre 183 en 2023  => + 15 

Licenciés 

2024

Licenciés 

2023

Licenciés 

2022

Licenciés 

2021

Licenciés 

2020

Taux 

reprise 

2024

Taux 

reprise 

2023

Taux 

reprise 

2022

Taux 

reprise 

2021

Taux 

reprise 

2020

Clubs 

2024

Clubs 

2023

Clubs 

2022

Clubs 

2021

Clubs 

2020

Taux 

affiliatio

ns

Doubs 1977 1838 1678 1447 1863 108% 110% 109% 116% 78% 33 33 32 32 34 100%
Côte d’Or 2265 2008 1908 1638 2137 113% 105% 105% 116% 77% 49 44 44 45 44 111%

Jura 1663 1665 1351 1045 1517 100% 123% 109% 129% 69% 26 27 27 27 29 96%

Nièvre 1827 1827 1447 1387 1695 100% 126% 125% 117% 82% 44 46 46 43 44 96%

Haute 

Saône
1492 1492 1323 1096 1518 100% 113% 104% 120% 72% 30 30 29 27 29 100%

Saône et 

Loire
4277 4277 3581 2838 3953 100% 119% 109% 126% 72% 73 74 70 68 73 99%

Yonne 2021 2021 1704 1434 1836 100% 119% 107% 119% 78% 42 43 43 41 41 98%

Territoire 

de Belfort
404 404 332 325 347 100% 122% 102% 102% 94% 8 8 7 6 7 100%

National 302913 282215 263063 226514 279794 107% 107% 107% 116% 81% 5787 5728 5700 5628 5789 101%
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- Doublettes Séniors Féminin     64 équipes. Contre 63 en 2023  => + 1 

- Doublettes Séniors Mixtes   181 équipes. Contre 140 en 2023  => + 41 

- Doublettes Jeu Provençal   69 équipes. Contre 59 en 2023 => + 10 

- Triplettes Séniors Masculins   134 équipes. Contre 104 en 2023 => + 30 

- Triplettes Séniors Féminin   41 équipes. Contre 39 en 2023 => + 2 

- Triplettes Jeu Provençal   40 équipes. Contre 33 en 2023 => + 7 

- Triplettes Promotion    156 équipes. Contre 132 en 2023 => + 24 

Les Championnats suivants sont les exceptions qui confirment la règle : 

- Triplettes Séniors Vétérans   69 équipes. Contre 88 en 2023 => - 19 

- Doublettes Vétérans    58 équipes. Contre 59 en 2023 => - 1 

- Triplettes Séniors Mixtes   131 équipes. Contre 139 en 2023 => - 8 

- Tête à Tête vétérans    96 équipes. Contre 108 en 2023 => - 12 

Concernant les divers Championnats, voici les principaux résultats : 

 

Qualificatifs aux Championnat de France : 

 

Triplette Senior Masculin  (Déléguée Chantal FRACHEBOIS)           22 et 23 juin 

FRACHEBOIS Janick  TATTU Benjamin  BULLIARD Lucas   (Le Russey)  

Sin Le Noble    Perd en 1/32. 

 

Triplette Senior Féminin BFC  (Délégué David VANBALEGHEM)    22 et 23 juin 

BERTRAND Laurence  CADOL Jennifer  EDME Joëlle   (Chti pétanque)  

Sin Le Noble :   Perd en poule. 

 

Triplette Senior Féminin   (Déléguée Christelle MARTELET)          22 et 23 juin 

MOUGIN Claudine  DUBOIS Yvette  BILLAMBOZ Ludivine  (Orchamps/Vennes)  

Sin Le Noble :   Perd en barrage. 

 

Doublette Senior Mixte  (Délégué Michel BILLOD MOREL)    29 et 30 juin  

BOULANGER Manon  BULLIARD Lucas     (Le Russey) 

Saint Flour :    Perd en 1/32. 

 

Triplette Senior Provençal  (Délégué David VANBALEGHEM)   5 au 6 juillet 

AISEN Antoine   PRUDHON Philippe  PRAIRIAL Patrick  (La Chti Pétanque) 

Briançon :    Perd en 1/32. 

 

 

Triplette Vétérans BFC  (Délégué Laurent JUILLARD)    10 et 11 juillet 

FLOREAU Dominique  PINTO Victor  GONCALVES Carlos   (Thise) 

Castelnaudary :   Perd en poule. 

 

Triplette Vétérans  (Délégué François SAVARY)    10 et 11 juillet 

PICON Gérard   EME Christian  DIETRICH Pascal   (Sochaux) 

Castelnaudary :   Perd en poule. 

 

Triplette Senior Promotion  (Délégué Michel BOSCHETTI)    13 et 14juillet 

RESTELLI Bruno   RESTELLI Christian  VOUILLOT Jacques          (Morteau) 

Castelnaudary :   Perd en poule. 

 

Triplette Mixte    (Déléguée Christelle LODS)     20 et 21 juillet 

BLAUDET Audrey        RIETH Dempse  LE MENY Mike           (Boroillotte) 

Fenouillet :    Perd en poule 

 

 

Doublette Senior Féminin  (Déléguée Lydie JEANNIN)      27 et 28 juillet 

TASSETI Maïté          PICAUD Camille     (Morteau) 

Objat :     Perd en 1/16. 

 

Tête à Tête Senior Masculin  (Délégué Jean-Pierre CHALOPIN)            27 et 28 juillet 

SARRAZIN Dylan         (Le Russey) 

Objat :     Perd en 1/32. 
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Tête à Tête Senior Féminin  (Déléguée Christelle MARTELET)   31 août et 1 septembre  

MOUGIN Claudine         (Orchamps/Vennes) 

Yrieix Sur Charente :   Perd en barrage. 

  

Tête à Tête Senior Féminin BFC (Délégué Claude DEVILLERS)     31 août et 1 septembre  

CHABOD MAZZOLENI Mélanie        (Vesontio)  

Yrieix Sur Charente :   Perd en poule. 

 

Doublette Senior Masculin (Délégué Benjamin TATU)    31 août et 1 septembre   

LODS Jonathan       RIETH Dempse      (Boroillotte) 

Yrieix Sur Charente :   Perd en 1/32. 

 

Doublette Senior Provençal  (Délégué Gilles CLERC)           6 au 8 septembre 

BORDY Franck         HUMBERT Laurent     (PFC) 

La Crau :    Perd en barrage. 

 

Doublette Senior Provençal BFC (Délégué Anne GERDY)      6 au 8 septembre 

GENDRE Nicolas  GERDY Quentin       (Vesontio) 

La Crau :    Perd en 1/8. 

 

Bravo à tous et merci d’avoir représenté brillamment le Comité Départemental de Pétanque du Doubs aux quatre 

coins de la France. Merci également aux délégués, qu’ils soient du Comité ou des clubs. 

 

Championnats honorifiques, non qualificatif au Championnat de France : 

 

- Tête à Tête Vérérans. 96 équipes inscrites. 

o Vainqueur :   RENAUD Paul      (Baume les Dames) 

o Finaliste :   PRILLARD Michel      (Le Russey) 

 

- Doublette Vétérans. 64 équipes inscrites. 

o Vainqueur :   FRACHEBOIS Janick - MUNIER Michel   (Le Russey)  

o Finaliste :   DIJOUX Jean-Noêl – VIENOT Jean-Luc    (Le Russey) 

  

 

Bravo à tous les joueurs du CD 25 qui ont donné une image positive de nos clubs et de notre Comité, à travers ces divers 

Championnats. 

En 2025, nous aurons le Tir de Précision, dont nous parlera la Présidente de la Commission sportive. 

Mesdames, Messieurs, j’espère que l’année 2025 sera tout aussi prolifique que 2024 et que nous pourrons assouvir notre 

passion dans la bonne humeur et la sérénité.   

 

Merci de votre attention  

 

Ce rapport d’activités est approuvé à l’unanimité. 

 

 Comptes rendus des Présidents de commissions du CD25 

 
Le Président invite chaque intervenant à prendre la parole. 

 

❖❖❖    Commission de Discipline 

Didier VIDAL responsable de la Commission de Discipline prend la parole. 

 

Mesdames, messieurs, bonjour.   

 

Actuellement, pour cette année 2024, la commission de discipline a traité deux affaires, l’une pour mauvais comportement, 

l’autre pour un mail dénonçant « des magouilles de la part du CD25 » émanant d’un club.  

 

Comme en 2023, je rappelle que tout le monde peut rédiger un rapport d’incident. Il faut simplement répondre à des questions 

simples. Ou s’est déroulé l’événement ? Qui ? quels sont les protagonistes ? Pourquoi ? quel en est le sujet, le motif, Comment ? 

comportement, langage, etc...  
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Je remercie Mme CATTET-BERTHOZ de Nancray et M. JOUAN de la PFC, pour avoir permis à la commission de discipline 

de se réunir dans de bonnes conditions (salle des associations à Nancray et siège du club pour la PFC).  

Je mets en exergue mes différents assesseurs en plus de Mme CATTET-BERTHOZ Sylvie, à savoir M. SIMEREY Rémy, M. 

FRECHON Pierre-Jack et M. CLERC Gilles.  

 

Je souhaite que pour 2025, le nombre de membres de la commission de discipline augmente et puisse mailler l’ensemble du 

département.  

 

Les volontaires éventuels se feront connaître auprès du président du CD25 

 

 

  
❖ Commission d’arbitrage

 

Christophe SIMON responsable de la Commission d’Arbitrage prend la parole. 

 

Mesdames, Messieurs  

 

J’ai repris la présidence depuis fin mai suite à la démission de Michel Thomas donc je n’ai que 6 mois d’exercice durant 

lesquels j’ai essayé de faire au mieux pour satisfaire les arbitres et les clubs.  

Ma priorité était de m’assurer que toutes les compétitions officielles soient pourvues d’arbitres seules que pour quelques 

journées je n’y suis pas parvenu souvent en semaine car beaucoup moins d’arbitres disponibles ce qui est normal.  

Ce serait bien également que les arbitres répondent au mail afin d’éviter quelques soucis comme il y a pu avoir.  

Pour les désignations d’arbitres je privilégie déjà la distance afin d’éviter trop de frais aux clubs mais suite à ça je demande 

par mail s’il y a un arbitre de disponible et d’après les réponses je regarde la distance et après si je n’ai pas le choix je prends l’arbitre 

qui me répond. Donc les arbitres qui sont à proximité du lieu pour officier ce serait bien qu’il se manifeste pour éviter aux clubs de 

payer des grosses notes de frais.  

Chose importante certains clubs ne prévoyaient aucun arbitre afin de faire arbitrer un dirigeant du club pour éviter les frais 

d’arbitrage, ce qui est inacceptable. Ce cas-là ne doit intervenir seulement qu’après que le président des arbitres ait recherché des 

arbitres disponibles et seulement après, il donne son accord. J’aimerais que ces méthodes-là cessent.  

Ce serait bien également que le président des arbitres sache qui officie à tel ou tel endroit afin de palier à des absences de 

dernières minutes et ne pas tomber des nues quand le lendemain d’une compétitions un président appel pour dire que l’arbitre a fait ci 

pourquoi etc. C’est plus facile pour moi de répondre.  

Durant ces 6 mois j’ai essayé au mieux de protéger mes arbitres qui officient, d’être derrière eux, de les soutenir et d’essayer 

de répondre au plus vite à leurs problèmes même un samedi soir à 22h15. En tant que président des arbitres je ne pouvais pas laisser 

un arbitre seul face à un souci.  

En 2025, 2 arbitres départementaux nous rejoignent il s’agit de Manuel LOPES et de Gérard GOUSSIN. 

 

Je pense que durant ces 6 mois je n’ai pas tout fait bien j’ai essayé de faire au mieux pour satisfaire tout le monde.  

Pour conclure merci aux arbitres qui ont officié durant cette année sur les différentes compétitions du département. 

 

Merci de m’avoir écouté, bonne fin d’assemblée  

 

❖ Commission Sportive 

Chantal FRACHEBOIS responsable de la Commission Sportive prend la parole. 

 

Monsieur le Président du Comité du Doubs, 

 Mesdames, Messieurs, 

 

La Commission Sportive s’est réunie en visioconférence le 6 septembre et a fait des propositions au Comité Directeur qui les 

a acceptées :   

- Organisation d’un Championnat de Tir de Précision en 2025 : qualificatif le samedi 1er mars et parties finales le dimanche 

2 mars. 

- Championnat Individuel Masculin : début à 9h00. 

- Création d’une 1ère Division en CDC Féminin. 

 

Championnats des Clubs : 

Je ne parlerai que du Championnat Régional des Clubs, puisque nous n’avions aucune équipe en Championnat National des Clubs 

pour cette année 2024. Je passerai ensuite la parole à Didier VIDAL pour le CDC Open, à Michel JACQUOT CDC Jeu Provençal, 

suite au décès de Pierre FOSSAERT je parlerai du CDC Vétérans, puis à Christophe SIMON pour le CDC Féminin. 
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Pour les différents CRC : 

Voir les diapos ci-dessous qui illustrent les montées-descentes. 
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CDC OPEN 

 

Didier VIDAL responsable du CDC OPEN prend la parole. 

 

En cette année 2024, 62 équipes étaient inscrites à ce championnat départemental des clubs, soit une augmentation de 5 

équipes par rapport à 2023.  

Au fil des ans, un constat s’établit dans les demandes d’organisation de journée. En effet, il y a de moins en moins de clubs 

organisateurs de journée double. Sans doute est-ce dû à un souci d’alimentation des équipes en n’ayant peut-être pas de traiteur.  

Pour rappel, l’heure de reprise de l’après-midi est à 14h00. En 2025, il y a 2 journées double en octobre et à partir de 18h30, 

en fonction de la météo, la visibilité n’est pas forcément adéquate.  

Toujours est-il qu’à l’avenir, il ne faudra pas s’étonner si les équipes font deux déplacements dans un même club organisateur.  

Avant de conclure, je rappelle que les feuilles de match sont des documents officiels, et qu’ils doivent parvenir au référent par 

courrier dans sa boîte aux lettres, son adresse figurant sur le calendrier du Comité Départemental. 
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CDC JP 

Michel JACQUOT responsable du CDC JP prend la parole. 
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Le CDC JP 2024 a donné les résultats suivants : 

Division 1. 

CLT CDC JP 1ère Division 

1 LE RUSSEY Phase Finale CRC JP  

2 VESONTIO Maintient en Division 1 

3 PFC 1 Maintient en Division 1 

4 BEURE Maintient en Division 1 

5 PFC 2 Relégué en Division 2 

       

 

Division 2. 

CLT CDC JP 2ème Division 

1 THISE 1 Monte en Division 1 

2 THISE 2 Maintient en Division 2 

3 SAÔNE 1 Maintient en Division 2 

4 BEURE 2 Maintient en Division 2 

5 ETUPES Maintient en Division 2 

     

 

CDC JP 2025 
 

LE RUSSEY finaliste en 2024 est directement qualifié pour la finale CRC BFC les 20 et 21/09/2025 (lieu à déterminer). 

Il sera accompagné par le 1er du CDC JP division 1 (2025). 

 

VALENTIGNEY finaliste en 2023, exempt en 2024, reprend sa place en Division 1 en 2025. 

THISE 1 vainqueur du CDC Division 2 monte en 1ère division. 

LE RUSSEY finaliste en 2024 est donc exempt de CDC Division 1 en 2025. 

 

Le CDC JP Division 1 sera composé de 5 équipes : A chaque journée, une équipe sera BB.   

 

CDC JP 1ère Division 

VALENTIGNEY  Redescend de CRC JP 2024 

VESONTIO Maintient en Division 1 

PFC 1 Maintient en Division 1.  

BEURE Maintient en Division 1 

THISE 1 Monte de Division 2.  

 
La composition du CDC Division 2 sera connu quand tous les clubs intéressés seront inscrits. La date limite d’inscription 

est fixée au 31 janvier 2025.  

 

CDC JP 2ème Division 

PFC 2 Division 2 validé 

CHTI PETANQUE Division 2 validé 

THISE 2 Division 2 si inscription 

BEURE 2 Division 2 si inscription 

SAÔNE 1 Division 2 validé 

ETUPES Division 2 validé 

PONTARLIER Division 2 validé 

 

En fonction du nombre d’équipes inscrites, le calendrier du CDC JP Division 2 évoluera.  

 
 

 

❖ Commission des vétérans 
   

Suite au décès de Pierrot FOSSAERT, Chantal FRACHEBOIS, a assumé le rôle de responsable de la Commission Vétérans 

pour clôturer l’année 2024. Elle prend la parole 
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❖ Commission féminine 
 

Christophe SIMON responsable de la Commission féminine prend la parole.   

 

Mesdames, Messieurs  

Monsieur le Président  

 

L’année 2024 était signe de changements concernant le CDC féminin, en effet après plusieurs formules la fédération a décidé 

de passer ce championnat à 6 filles même formule que le CDC open et Vétérans.  

Ce ne sont pas moins que 13 équipes qui se sont inscrites ce qui est très bien pour une première. Ces équipes étaient réparties 

en 2 groupes : un groupe de 6 et un groupe de 7.  

Les 2 équipes qui ont terminées premières de leur groupe respectif ce sont rencontrées le dimanche 13 octobre à Etupes afin 

de jouer la finale pour l’accession en CRC. Cette finale opposait l’équipe d’Etupes à l’équipe de la Chti pétanque, au terme de cette 

finale, c’est l’équipe d’Etupes qui l’a emporté et qui accède donc au CRC.  

Félicitations à l’équipe d’Etupes ainsi qu’à la chti pétanque pour leur beau parcours.  

On peut féliciter et se réjouir aussi du beau comportement de nos équipes du CD25 dans les différents Championnats des 

Clubs Régionaux auxquels elles participaient.  

En effet en CRC 1ere division l’équipe de Vesontio et l’équipe de la JPP Pontarlier terminent 1ere et 2eme et monte en CNC 2eme 

division. A noter que dans ce même groupe les équipes de Sochaux et de la PFC terminent 3eme et 4eme.  

En CRC 2eme division l’équipe de Beure termine 1ere de son groupe et accède au CRC 1ere division.  

Point négatif concernant le qualificatif pour le trophée Michèle Lega qui a eu lieu le dimanche 1er septembre à Sochaux ou 

trop peu de participantes pour se qualifier à ce trophée le dimanche 24 novembre à NEVERS. Ce qui est dommage mais nul doute que 

dans une semaine nos représentantes porteront haut et fort les couleurs du CD 25.  

Pour 2025, il a été décidé de faire 2 Divisions pour le Championnat des Clubs, une 1ère Division à 6 clubs d’après les résultats 

de la saison 2024 et une 2ième Division avec les équipes s’inscrivant en début d’année 2025. 

Pour terminer je tenais à remercier tous les clubs qui ont accueilli ces journées de CDC et souhaite bonne chance pour la 

saison 2025 à tous les clubs qui participeront à ces différents championnats des clubs que ce soit CNC, CRC ET CDC. 

 

Je vous souhaite une bonne fin d’assemblée. 

  O                      
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❖❖❖    Commission Coupe de France 

 
 

Pétanque. 

 

Pascal MAUGAIN responsable de la Coupe de France Pétanque prend la parole.  

 

Mesdames et Messieurs les Présidents 

 

Bonjour à toutes et à tous. 

 

Bilan Coupe de France Pétanque 2023 - 2024  

 

LE RUSSEY s’incline en 1/16ième de Finale contre PORNIC (44) après avoir éliminé AJACCIO (2A) en 1/32ième de 

Finale. Bravo au RUSSEY pour ce beau parcours.   

 

 

Bilan Coupe de France Pétanque 2024 - 2025 

 

Cette année, 26 équipes étaient inscrites en Coupe de France Pétanque. Après 3 tours et un cadrage, 3 équipes ont participé 

au 1er tour de zone : PONTARLIER – PFC – VESONTIO.  

LE RUSSEY était qualifié d’office grâce à ses excellents résultats sur la dernière édition. Ce sont donc 4 équipes du Doubs 

qui ont participé au 1er tour de zone. 

  

1er tour de zone :  

LE RUSSEY vainqueur d’OBERNAI (67) qualifié pour le 2ième tour de zone. 

VESONTIO vainqueur de TOURNUS (71) qualifié pour le 2ième tour de zone. 

PFC s’incline contre MONT/VAUDREY (39). 

PONTARLIER s’incline contre DIJON DRAPEAU (21). 

C C    
       

             
                

        
     

        

C C    
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2ième tour de zone :   

LE RUSSEY a reçu GAMBSHEIM (67) et s’est qualifié pour le 3ième tour de zone.  

VESONTIO s’est déplacé à ILLZACH (68) et s’est incliné. 

 

3ième tour de zone : Date butoir 15 décembre. 

LE RUSSEY se déplacera à STRASBOURG CB (67). 

  

Inscription Coupe de France 2025 - 2026 

 

La date limites pour les inscriptions 2025 est fixée au 15 février.   

La date butoir pour les phases départementales :  

- 1er tour. 16 mars. 

- 2ième tour 1er mai. 

- 3ième tour 6 juillet. 

 

Pour rappel, les résultats ou/et les feuilles de match scannées de chaque rencontre doivent être envoyés par le club : 

- Tour Départemental : 

o Responsable Coupe de France du Comité. Feuilles de match scannées. 

o Responsable Site du Comité pour diffusion. Résultats uniquement. 

o Responsable Facebook du Comité pour diffusion. Résultats uniquement. 

- Tour de Zone : 

o Responsable Coupe de France FFPJP. Feuilles de match scannées. 

o Responsable Coupe de France du Comité ; Feuilles de match scannées. 

o Responsable Site du Comité pour diffusion. Résultats uniquement. 

o Responsable Facebook du Comité pour diffusion. Résultats uniquement. 

 

Je vous remercie toutes et tous pour votre présence et votre attention. 

 

Votre dévoué, MAUGAIN Pascal 

Jeu Provençal 

 Michel JACQUOT responsable de la Coupe de France Jeu Provençal prend la parole.   

 

Bilan 2024 Coupe de France Jeu Provençal 

 

Cette année, 8 équipes étaient inscrites en Coupe de France Jeu Provençal :  

BEURE – LE RUSSEY – PFC – RANG – SAÔNE – THISE – VALENTIGNEY – VESONTIO  

 

Après 3 tours départementaux, LE RUSSEY s’est qualifié pour le 1er tour de zone. 

 

1er tour de zone :  

Le 30 juin, LE RUSSEY s’est déplacé à OBERHOFFEN (67) et s’est qualifié pour le 2ième tour de zone. 

 

2ième tour de zone :  

Le 1er septembre, LE RUSSEY a reçu SAINT CLAUDE (39) et s’est qualifié pour les 1/16ième de Finale 

 

1/16ième de Finale :  

Le 26 octobre, LE RUSSEY s’est déplacé à ISTRES   pour rencontrer Les Amis de la Petite Boule de GIERES (38), malheureusement 

le parcours s’est arrêté là. 

 

Inscription Coupe de France Jeu Provençal 2025 

 

Les inscriptions pour 2025 doivent être communiquées à la FFPJP par le CD 25 au plus tard le 15 décembre.  

Le 3 septembre, je vous ai adressé un mail, stipulant que cette année électorale, nous devions clôturer certains dossiers avant 

notre AG. J’ai fait plusieurs mails de rappel. 

 

Les candidatures devaient me parvenir avant le 14 novembre.  

10 clubs sont inscrits : 

- BEURE 

- CHTI PETANQUE 

- LE RUSSEY 

- PFC 
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- PONTARLIER 

- RANG 

- SAÔNE 

- THISE 

- VALENTIGNEY 

- VESONTIO 

 

Le tirage se fera en direct via notre Facebook. Les rencontres se dérouleront le samedi 18 et le dimanche 19 janvier ainsi que le 

samedi 8 février au Rosemont.  

 

 

❖❖❖    Commission jeunes 

 

Jean-Pierre MARENGHI responsable de la Commission Jeunes prend la parole. 

 

Je voulais dans un premier temps remercier tous les présidents qui ont participé à la tombola des jeunes dont le montant total sera 

reversé à la Commission Jeunes. 

Comme d’habitude, nous effectuerons le tirage lors du buffet qui aura lieu dans le boulodrome d’Orchamps/Vennes. 

 

Des remerciements également à tous les éducateurs, bénévoles qui consacrent beaucoup de leur temps à l’organisation des 

entrainements des écoles, des manifestations USEP et UNSS. 

 

Le Président fait le bilan des résultats des divers Championnats Jeunes et du Trophée des Pépites (photos à l’appui). 

- Championnats départementaux. 

- Championnats Régionaux et Nationaux. 

- Championnat de France à Pontarlier. 

- CRC des Clubs. 

- Trophée des Pépites, véritable Championnat de France des régions. Très belle 5ième place derrière PACA, Normandie, 

AURA et Grand Est. 

- Le Graal, une Championne d’Europe qui sera récompensée à la fin de cette AG. 

Il met en avant ces excellents résultats. Il insiste sur le fait que les jeunes sont l’avenir de nos clubs. 
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Julien MARAUX CTFR prend la parole. 

 

Il explique son rôle au sein du CD25. Il énumère les actions menées au bénéfice du CD25, notamment au Rosemont. Il met en 

avant le travail des 3 écoles de pétanque (JPP – BEURE – PFC) qui ont été labellisées. 

Julien remercie les 15 candidats qui se sont inscrits pour les stages de formation 2024/2025. Il félicite LE RUSSEY MORTEAU 

et PONTARLIER qui ont organisé les 3 journées dans le cadre du Sport Adapté. 

Il félicite tous les jeunes du Doubs pour leurs performances tout au long de cette année. Il met à l’honneur Lucas BULLIARD 

pour son parcours 2024 et Camille PICARD pour ses résultats et son titre de Championne d’Europe. 

Julien MARAUX est satisfait du travail accompli par le CD25 et tous les bénévoles qui œuvrent pour développer la formation 

des Jeunes. 

 

 

Yves MOUILLESEAUX responsable des Francas prend la parole.  

 Mesdames, Messieurs, 

 

Lors de la dernière assemblée générale, je vous avais parlé de DECOUVERTE FRANCAS PETANQUE née en 2017. De par 

sa réussite et son expansion, ce projet se nomme désormais CD 25 DECOUVERTE PETANQUE JEUNES. 

Cette expérience nous a permis d’ouvrir de nombreuses portes et de développer diverses actions notamment avec la Ville de 

Besançon, ses maisons de quartiers et d’autres association. 

Aujourd’hui, ce projet est un réel succès qui se concrétise un peu plus chaque jour. Cela n’aurait bien sûr pas pu être possible 

sans toutes les personnes qui, dès le début, ont soutenu cette idée. 

Je pense notamment à Monsieur Julien MARAUX, Conseiller Technique Régional Fédéral de Bourgogne Franche-Comté 

avec qui j’entretiens une relation privilégiée, au Comité Directeur du CD25 représenté par son Président, Monsieur Jean-Pierre 

MARENGHI ou encore au District de Besançon et son président Monsieur Jean-Pierre CHALOPIN. 

Toutefois, il reste évident que pour que ces jeunes deviennent de futures étoiles de la pétanque, nous devons continuer nos 

efforts et assurer l’avenir de la pétanque. 

Nous avons donc un réel besoin d’accompagnateurs formés au tronc commun, de la mobilisation des parents et des autres 

joueurs bénévoles. Sans eux, nous ne pourrons pas augmenter le nombre de licenciés et la fréquence des entrainements. Il a d’ailleurs 



Page 28 sur 42  

déjà été mentionné que depuis la saison 2022, il est impératif que les jeunes participants aux championnats officiels soient accompagnés 

d’un coach certifié BF1. Pourquoi pas élargir cette mesure aux autres compétitions. 

Pour terminer, et parce qu’heureusement il existe encore de belles âmes, je vous demanderai de bien vouloir applaudir comme 

il se doit, tous ces bénévoles qui répondent présents à chaque manifestation et qui consacre de leur temps à la pétanque.  

 

Je vous remercie de votre attention et vous souhaite une belle fin d’année 2024. 

 

 

 

❖❖❖    Sport Handicap 

 
 Le Président précise, qu’il est temps de mettre à l’honneur le sport Handicap en faisant un bilan des activités réalisées tout 

au long de cette année :  

-  Des Championnats régionaux se sont déroulés à BANS (39). 

- Réalisation d’un mini Championnat Départemental avec 3 rencontres à Pontarlier, Morteau et Le Russey. 

 

 Le Président remercie Julien MARAUX, Jeremy LEFAIVRE du Comité Départemental du Doubs pour le sport adapté et 

les 3 présidents de clubs pour leur accueil. 

 

 

 

❖❖❖    Site internet  Concours  Championnats 

 
 Michel BILLOD MOREL responsable du site Internet prend la parole 

 

Site Internet 

 

Les mises à jour du site sont faites régulièrement. J’espère vous donner satisfaction ? 

Si vous avez des remarques, surtout négatives, c’est comme cela que l’on s’améliore, merci de me les faire parvenir par mail. 

J’ai modifié le menu afin qu’il reste au-dessus lorsque vous montez/descendez avec l’ascenseur. Pour ceux qui se sont aperçu de la 

modification, je pense que la navigation sur le site est plus fluide. Le nombre de visite a baissé par rapport à l’année dernière, je pense 

que la mise en place du Facebook a son impact, qui pour l’occasion est très bien géré.  

Année Visiteurs Vues %Dif. %Dif. 

2017 83632 226915     

2018 115665 295132 38% 30% 

2019 127681 297865 10% 1% 

2020 51803 101912 -59% -66% 

2021 85448 178522 65% 75% 

2022 ~5 000 ~30 000     

2023 62213 396939 -27% 122% 

2024 52200 328500 -16% -17% 
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Concours 

 

Merci de mettre à jour le GESTION CONCOURS. Actuellement c’est la version 2023.2.1 

Si vous n’êtes pas dans cette version je ne peux plus lire les fichier GCZ que vous m’envoyez 

Voici le lien pour mettre à jour le GC : https://www.ffpjp-gestion-concours.com/ 

Soit, vous refaite une installation complète ou une mise à jour. 

Attention lorsque vous saisissez les numéros de licence, à la main pendant vos concours, dans Gestion concours. Après avoir 

saisi le N° de licence, il faut appuyer sur ENTER et le nom du joueur(se) doit s’afficher. Si après avoir entré le N° de licence vous 

passez au joueur(se) suivant ou à l’équipe suivante, la licence n’est pas correctement entrée dans Gestion Concours. Et cela engendre 

des réclamations. 

Ne pas oublier de m’envoyer ces fichiers, qui sont nécessaires à l’attribution des points aux joueurs(es) aux clubs et la mise à jour du 

site internet. Je réclame souvent ces fichiers, il m’a manqué celui de Pierrefontaine-les-Varans « Challenge des deux Vals » du 

27/07/2024 et les 2 concours de Vesontio de fin octobre. 

            Les points individuels sont attribués aux joueurs, mais aussi aux clubs auxquels ils appartiennent. Avant la mutation les 

points restent aux clubs quittés.  

           Après la mutation les points sont attribués aux nouveaux clubs. Voilà pourquoi on peut trouver des différences entre la somme 

des points des joueurs et le nombre de points aux clubs.  

 

En début d’année 2025, j’essaierai de faire des formations GESTION CONCOURS, mais en semaine. 

 

Championnats 

 

Les fichiers texte sont à nommer avec le nom du club et non pas le nom du lieu du championnat 

Exemple : Formation_03062023_Inscrits.Texte 

Merci à toutes et tous pour avoir bien intégré cette nouvelle façon d’inscription. Encore quelques petites erreurs mais rien de grave, et 

je pense que dans l’ensemble vous êtes satisfait ? 

L’insertion des fichiers Texte, que je vous demande, inscrit en moins d’une seconde, vos équipes dans Gestion Concours. Le gain de 

temps pour moi est considérable surtout lorsque qu’il y a plus de 100 équipes, de surcroît en triplettes, à inscrire. 

Merci et félicitation au club de Valdahon, car l’année dernière je l’avais montré du doigt. 

Soyez strict auprès de vos licenciés, en leurs donnant une date et heure limite, pour les inscriptions, et refuser toutes demande après 

cette limite. Et bien leurs dire que ce n’est pas la peine de m’appeler directement pour inscrire, je n’accepte que les demandes venant 

des responsables des clubs.  

Etant donné que nous sommes une année élective, merci aux anciens membres de passer le flambeau en donnant les explications 

nécessaires aux nouveaux membres. 

Après les réunions de district, j’aurai les infos et pourrai vous transmettre les feuilles d’inscriptions sur les différents championnats. 

Ces feuilles sont pour l’affichage dans vos clubs pour que vos licenciés s’inscrivent au sein de vos clubs. Ce n’est pas la feuille 

d’inscription à m’envoyer. 

https://www.ffpjp-gestion-concours.com/


Page 30 sur 42  

 
 

 

❖❖❖    Facebook – Calendrier papier 

 
Facebook. 

 

Benjamin TATU fait un point sur le Facebook du CD25. 

 

 Le bilan de cette année s'avère particulièrement positif, avec un total de 1508 amis et 110 publications réalisées. Ces 

résultats témoignent d'une activité soutenue et d'un engagement constant, que ce soit sur les réseaux sociaux ou au sein de diverses 

communautés.  

 L'augmentation du nombre d'amis reflète une volonté de tisser des liens et de développer des relations, tandis que les 110 

publications montrent une activité régulière et un partage actif de contenus, contribuant à maintenir une présence en ligne dynamique 

et pertinente.  

 Ce bilan est donc une belle illustration de la croissance et de l'implication de l'année écoulée. 

Calendrier papier. 

 

Jean-Pierre MARENGHI donne des informations sur le calendrier papier 2025. 

 

 Suite à une réunion du Comité, il a été décidé de poursuivre l’édition d’un calendrier papier (avec des lignes plus conséquentes 

pour la lecture). 

Comme l’an passé, il sera demandé à chaque président de club la quantité souhaitée. Le prix sera de 1€ le calendrier. 

La collecte des fonds ira directement à la Commission des Jeunes. Merci d’avance pour eux. 

 

 

 Bilan des Contrôles d’alcoolémie 
 

 

Christelle MARTELET Médecin Référente responsable Contrôles Alcoolémie prend la parole. 

 

3ème année de contrôles, plus un test positif…J’aurais aimé dire que ce bilan est lui aussi positif, mais recrudescence des tests 

intermédiaires. 

 

Sur 240 tests réalisés cette année : 

- 28 entre 0 et 0,1 (1 en 2023) 

- 15 entre 0,11 et 0,24 (1en 2023), dont 5 très limite entre 0,19 et 0,24 ! 

- 197 (soit 82%) grande majorité à 0,00 (en 2023 188 négatifs, qui représentaient 97%) 

Comme depuis 2022, 1ère année de contrôle alcoolémie, les tests sont bien perçus et même bienvenus pour la plupart. 

Parallèlement nous recevons de plus en plus de réflexions : dixit « OK, ils (nous) contrôlent pour l’alcool, mais ceux qui fument 

(cannabis, herbe) ils ne font rien ! » 

C               O          O      
 er       t            C   O     t    e C     e       
   e       t      e           t    e C     e       
   e       t      t     O     t    e  O O   O   

C                                   
  re      t  C     e   C      t    e C     e       
   e      t  C   d  e  O       t    e O C            
   e      t     re  e             C               

C              C         O      
 er          t    t    e C     e       
   e          t      OC       t    e
   e          t    t    e             



Page 31 sur 42  

Nous en avions déjà parlé, nous nous étions renseignés, pour ce type de contrôle, c’était très compliqué à mettre en place 

voire impossible, mais cela pourrait bien changer, et nous ferons, comme contre l’alcool, tout pour… A bon entendeur ! 

Cette année, moins d’incidents « graves » liés à l’alcool, mais encore bien des débords... 

 

Nous rappelons à tous les présidents et organisateurs de concours que vous engagez votre responsabilité vis-à-vis de l’alcool. 

Nous sommes bien conscients que ce qui fait du bénéfice et fonctionner la buvette, c’est (malheureusement) l’alcool, que 

l’interdire ne règlerait certainement pas le problème, puisque ceux qui le veulent, iraient boire ce qu’ils auraient apporté… 

A tous de trouver un juste milieu ! Le CD25 et la FFPJP poursuivront cette lutte engagée. 

 

Et je profite de ce bilan pour réitérer ce que je vous ai déjà dit même redit, l’alcool n’apporte rien de positif dans le jeu. 

 

 Elections des candidats au Comité du Doubs.  

 

Le Comité du Doubs doit être renouvelé dans son intégralité. Il doit être composé de 18 membres dont 5 postes sont réservées 

aux candidates féminines et 1 poste réservé à un médecin. Les 18 membres sont élus pour une période de 4 ans. 

Les statuts du CD25 article 11 imposent la règle suivante pour la répartition des voix (voir tableau de présence des clubs). 

Chaque association, en règle avec le Comité Départemental, dispose pour les élections des membres du Comité Directeur, du/de la 

Président(e) du Comité Départemental et des votes qui pourraient avoir lieu d'un nombre de voix déterminé par le barème suivant :   

- Jusqu’à 10 licenciés : une (1) voix,  

- Plus de 10 licenciés et moins de 51 : deux (2) voix,  

- Puis pour la tranche allant de 51 à 500 membres licenciés, une (1) voix supplémentaire par 50 ou fraction de 50.  

- Pour la tranche allant de 501 à 1000 membres licenciés, une (1) voix supplémentaire par 100 ou fraction de 100.  

- Au-delà de 1000 licenciés : une (1) voix supplémentaire par 500 ou fraction de 500.  

 

Le secrétaire avait envoyé aux clubs les dossiers d’inscription à retourner avant le 9 novembre 2024. Les candidats 

suivants ont envoyé un dossier complet :  

 

- Renouvellement. 13 

o BILLOD MOREL Michel 

o DEVILLERS Claude 

o FAHY Gilbert 

o FRACHEBOIS Chantal (féminine) 

o JACQUOT Michel 

o JEANNIN Lydie (féminine) 

o MARCHAND Nicole (féminine) 

o MARENGHI Jean-Pierre 

o MARTELET Christelle (médecin) 

o MOUILLESEAUX Yves 

o NICOLET Valérie (féminine) 

o TATU Benjamin 

o VIDAL Didier 

 

- Nouveaux candidats. 5 

o BATTAGLIA Laurent 

o BONTEMPS Thomas 

o FAVIN Valérie (féminine) 

o PLANSON Flavien 

o SARRAZIN Dylan 

 

Sous le contrôle de Monsieur Hervé MONNIER membre de la Commission de surveillance des opérations électorales, le Secrétaire 

dirige cette élection. 

 

Michel JACQUOT précise qu’il accepte le 18ième poste malgré son annonce de ne pas se représenter. Les dossiers à traiter en plus des 

élections au sein de la FFPJP ne sont pas aisés à traiter. Un nouveau secrétaire serait dans l’embarras. Après discussion avec le Président, 

il assumera la fonction de Secrétaire, mais n’ira certainement pas au terme de son mandat pour raisons très personnelles. Il tenait à cette 

mise au point pour ne pas passer pour une girouette (changement d’avis) et de déserteur (non-respect du mandat de 4 ans). 
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Le nombre de candidats (18) est égal au nombre de postes à pourvoir (18). En conséquence les 18 candidats sont de facto élus. La 

parité (25%) est respectée, soit 5 féminines. Un médecin est élu (Christelle MARTELET). 

 

 

 Pause.  
 

 Reprise de l’assemblée générale. 

 

 Résultats des élections 
 

 

Le nouveau bureau s’est réuni pendant la pause. Les postes seront définis lors de la 1ère réunion du nouveau Comité. 

Il a élu le nouveau Président qui sera validé par les Présidents de clubs. 

Il a désigné les 2 grands électeurs qui représenteront le CD25 au Comité Régional et qui seront approuvés par les Présidents de 

clubs. 

Il a désigné les membres qui représenteront le CD25 au Congrès de Belfort et qui seront approuvés par les Présidents de clubs. 

 

 

 Validation du Président du Comité du Doubs   
 

 

Le Comité propose Jean-Pierre MARENGHI au poste de Président du Comité Départemental du Doubs.  

 

Jean-Pierre MARENGHI est élu à l’unanimité. 

 

 

 Discours du Président 

  
Mes remerciements s’adressent déjà à ce nouveau Comité pour leur confiance. Le CD rajeunit un peu. Croyez-moi, j’ai 

longtemps hésité à rester mais tout ce travail pendant 4 ans avec vous m’a fait réfléchir. Cependant, je prends de l’avance. 

Ce sera mon dernier mandat. 

Mesdames, Messieurs les Présidents, je serai toujours à votre écoute. Construisons ensemble l’avenir d’une façon 

positive. Laissons les YA QU’A FAUT QU’ON de côté et parlons. 

Quelques axes qui seront toujours ma priorité :  

o Les Jeunes. Développement des écoles/secteurs. 

o Participation à l’organisation d’un National Jeunes (13 septembre) avec la Commission sportive de la BFC. 

o La formation. 

o L’arbitrage avec un soutien total de ma part. 

o Une communication transparente (ex : Tirage en direct des Coupes de France). 

o Que les commentaires sur les réseaux sociaux, néfastes à tous soient sanctionnés. 

o La lutte contre l’alcoolisme et la violence. 

o Chaque membre du Comité aura une tâche bien précise. 

o Le sport adapté. 

o Organisation d’un Championnat de France (de préférence Jeunes) en 2027. 

 

Avançons ensemble. 

 

 

 Approbation des Grands Electeurs au Comité Régional 
 

Monsieur Jean-Pierre MARENGHI et Madame Chantal FRACHEBOIS sont proposés par le Comité du Doubs pour être 

les Grands Electeurs au Comité Régional. 

 

Le Président soumet au vote des Présidents cette proposition. 

 

La nomination de ces 2 personnes est approuvée à l’unanimité. 
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 Approbation des Délégués au Congrès de BELFORT. 

 

Le Comité propose Jean-Pierre MARENGHI, Chantal FRACHEBOIS, Christelle MARTELET et Didier VIDAL 

pour participer au Congrès de Belfort le 20 et 21 décembre 2024. 

 

Le Président soumet au vote des Présidents cette proposition. 

 

Cette proposition est approuvée à l’unanimité. 

 

 

 Budget prévisionnel 2025 

 
Chantal FRACHEBOIS, trésorière générale prend la parole. Elle commente le budget prévisionnel. 
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Le Président soumet au vote le bilan prévisionnel 2023 de la Trésorière. 

Ce budget prévisionnel est approuvé à l’unanimité. 

 

 Principales décisions prises en 2024 par le Comité Directeur FFPJP 

 

 

Michel BILLOD MOREL prend la parole, fait un rappel des principales décisions. 

 

 

                  
                                                                  
                                                                    
                                       

                  
                                          

                                                              

   



Page 35 sur 42  

 
 

 

 

 

Jean-Marie MARAUX, Trésorier Général de la FFPJP prend la parole. 

 

Il présente brièvement la Fédération Française de Pétanque :  

 

- Une Fédération Sportive agréée par le Ministère des Sports lui permettant d’organiser la pratique d’une ou plusieurs disciplines 

Sportives. 

- Une fédération Sportive délégataire et à ce titre l’Etat lui confie des responsabilités en contrepartie des missions de service public 

et du monopole pour l’organisation d’une discipline sportive qui leur sont confiés. 

 

- La fédération Française de Pétanque et Jeu Provençal, c’est :  

  - La 1ère Fédération unisport non olympique française. 

 - 302 120licenciés (+ de 50% des licenciés dans le monde). 

 - Dont 18% de féminines et 5% de Jeunes. 

 - 5789 clubs. 

 - 13 Comités Régionaux. 

 - 105 Comités Départementaux dont Corse (2), Ultramarins (9). 

 

- La fédération c’est également :  

- un budget de plus de 5 millions d’euros reposant à 75% sur les licences (part fédéral sur la licence 10€ pour le fonctionnement 

+ 2€ pour le projet de Centre National). 

- 4 cadres d’état dont les salaires sont financés par le Ministère des Sports. 

- 17 salariés en CDI répartis entre la DTN, le pôle administratif et la SAOS. 

- 2 contrats en alternance. 

- 4 personnes en CDI intermittent. 

 

- La fédération sur le plan sportif, c’est aussi :  

  - La Fédération la plus titrée dans son sport. 

 - 8 collectifs France. 

 - 13 Championnats de France organisés chaque année (dont 2 dédiés au Jeu Provençal). 

 - 192 équipes dans les Championnats Nationaux des Clubs. 

 - 6 à 8 étapes du « Pétanque Tour » organisées chaque année. 

 - 3590 clubs inscrits en Coupe de France Pétanque. 

 - 729 clubs inscrits en Coupe de France Jeu Provençal 

 

  Jean-Marie précise qu’il n’y aura pas d’augmentation du prix de la licence en 2025 et 2026, quelque soit la nouvelle équipe 

fédérale. 
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 En 2026 la licence sera dématérialisée.  

 

Les élections pour l’élection du nouveau Comité Fédéral se dérouleront du 13 au 18 décembre selon le mode de scrutin de liste 

bloquée. Cette élection se déroulera à distance par vote électronique. Chaque Président de club se connectera et aura besoin de son 

identifiant (reçu par mail), de son numéro de licence puis de son mot de passe envoyé automatiquement par SMS sur le numéro de 

téléphone portable enregistré par la Fédération. Le Secrétaire communiquera à la FFPJP les coordonnées des Présidents de clubs 

dans les plus brefs délais (N° de licence – Téléphone – adresse mail – adresse postale). 

 

Le nouveau Comité fédéral sera composé de 36 membres avec la parité (50%) dans chaque collège : 

o 28 membres sur une liste bloquée et paritaire. Présidents des Clubs et Comités Départementaux, chacun pour 

moitié. 

o 2 représentants de Sportifs de haut niveau. Le collège des Sportifs de Haut Niveau. 

o 2 représentants d’arbitres. Tous les arbitres, même s’ils n’exercent plus. 

o 2 représentants d’éducateurs. Tous les éducateurs à partir d’initiateur, même s’ils n’exercent plus. 

o 2 représentants des Comités Régionaux. Les Présidents des Comités Régionaux. 

 

Jean-Marie MARAUX félicite et remercie :  

- Le CD25 et tous ses bénévoles pour le Championnat de France Jeunes à Pontarlier. 

- Les élus du CD25 de ce jour pour le prochain mandat et à son Président pour sa brillante réélection. 

- Les Jeunes espoirs du CD25. 

- Camille PICARD pour son parcours 2024 et son titre de Championne d’Europe. 

- Lucas BULLIARD pour son intégration au collectif de l’équipe de France Espoirs. 

- L’équipe du RUSSEY pour son parcours en Coupe de France Pétanque et pour le 3ième Tour contre STRASBOURG. 

 

 

 

 Championnats Départementaux, Régionaux, France 2025 

 
 

Michel BILLOD MOREL commente les différents calendriers ci-dessous : 
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 Régionaux et Nationaux BFC 2025 

 

 

 

 Questions diverses 

 

1 – PFC : Boulodrome du Rosemont. 

La réservation et l’utilisation du boulodrome du Rosemont se limite-t-elle uniquement aux clubs bisontins ? du District de 

Besançon ? Si non ne pourrait-on pas proposer à d’autres clubs d’organiser des journées du CDC Jeu Provençal ?  

 

Réponse de Jean-Pierre CHALOPIN :   

Le boulodrome est un établissement qui appartient à la ville de Besançon, donc communal. Il n’y a pas eu de transfert de 

compétences du Service des Sports de la ville de Besançon à GBM (Grand Besançon Métropole) comme d’autres services, l’eau, 

les routes, la SLT, etc. 

Les licenciés du District de Besançon peuvent profiter de cet établissement. Les autres licenciés doivent prendre une carte de 

membre ainsi que les non licenciés, chose qui n’a été réalisée en 2024. Les clubs extérieurs peuvent réserver le boulodrome, ce 

   

    O       C     

    O       C     
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qui s’est produit pour le club de Morteau pour une rencontre de Coupe de France, en hiver, contre un club alsacien, il y a environ 

deux à trois ans. Autre cas le club du Russey a organisé un concours l’année passée. Quant au CDC JP, je pense que cela peut 

rentrer dans le même cas de figure. 

 L’année 2024, j’ai remis au Service des Sports le calendrier du CD25 pour que toutes les réservations inscrites dans ledit 

calendrier du boulodrome du Rosemont soient faites pour tous les clubs. 

 

 

2 – PFC : Trophée des villes. 

Pourrait-on avoir des informations sur la participation de la ville de Pontarlier à cette compétition ? Quels joueurs ? Critères 

de sélection ? Participation financière de la ville de Pontarlier ? du CD 25 ?   

 

Réponse de Jean-Pierre MARENGHI :   

 

Le Trophée des Villes aura lieu du 9 au 12 janvier 2025 à DOUAI avec la version de revenir à 32 équipes (décalage du aux 

Championnats du Monde à DIJON). J’ai été contacté par QUATERBACK pour connaitre la position du CD25 pour notre 

participation avec l’équipe de l’an passé. Ce contact est bien sûr lié au résultat de la dernière édition où Benjamin TATU a été 

finaliste du Tir de Précision. De plus la tenue, le comportement exemplaire de l’équipe a été remarquée. Qu’aurait répondu 

n’importe quel président !!! Oui, bien sûr. QUATERBACK est le seul décideur. Les titres sont importants pour espérer être 

sélectionné. 

Pourquoi PONTARLIER ? Jusqu’à présent, il était nécessaire que l’équipe participante représente une Préfecture ou une 

Sous-Préfecture. Ce n’est plus le cas. En parlant avec l’équipe concernée, celle-ci m’a demandé de continuer avec PONTARLIER 

qui leur avait fait confiance jusque-là. 

Participations financières. Certains CD procèdent différemment. En financement global la participation est de 1950€. Le CD 

décide alors des joueurs à présenter et désigne une équipe pour acceptation du dossier. 

Le CD25 a voté depuis plusieurs années, une participation de 500€ pour l’équipe qui serait retenue par QUATERBACK à ce 

trophée. Cette dotation est maintenue. 

Une demande de subvention a été demandée à la ville de PONTARLIER pour représenter la ville (affichage sur les tenues). 

Le reste est à la charge des joueurs, notamment dans la recherche de sponsors. 

 

 

3 – PETANQUE HERIMONCOURT : Lecteurs licences. 

 

Plusieurs clubs du Pays de Montbéliard rencontrent des soucis avec leurs lecteurs de licences (au moins 3 à ma connaissance) 

et apparemment nous ne pouvons plus en commander. Que va-t-il se passer pour les renouvellements de licences ? Si le prêt du 

lecteur de Michel BM est possible pour x concours, je vois mal comment nous pourrions faire pour actualiser nos licences après 

renouvellement.   

 

Réponse de Michel BILLOD MOREL :   

 

A partir de 2026, la licence sera dématérialisée. De ce fait, depuis plus d’un an, il n’y a plus de lecteurs de licences sur le 

marché. Plusieurs demandes ont été faites, mais sans succès. Pour cette année, les clubs devront s’entraider. Je vais recenser tous 

les lecteurs disponibles au sein du CD25. Nous serons peut-être amenés à assumer une permanence par secteur géographique 

pour actualiser les licences après renouvellement. 

 

 

4 – PETANQUE HERIMONCOURT : Permutation entre joueurs d’un même club par équipes CDC. 

La règle de prêt de joueurs entre équipes du même club pour les CDC (open et vétérans) est-elle nationale ? Figée ? 

Reconduite ? Je m’explique : en cours d’année (surtout vers la fin), les petits clubs comme le nôtre ont bien du mal d’assumer les 

journées CDC open et/ou vétérans. L’imposition qui nous est faite de ne pouvoir faire jouer dans une équipe à titre exceptionnel 

un joueur qui a déjà joué avec une autre est très pénalisante. Nous comprenons bien la volonté de limiter les « magouilles », mais 

pour les capitaines d’équipes, c’est quelquefois un vrai casse-tête.  

 

Réponse de Chantal FRACHEBOIS :   

 

La FFPJP a élaboré le règlement des CDC. Article 10.2 - Changement d’équipes : 

o Mesure Générale. Etablir des listes de joueurs par équipe. La liste n’est pas limitative et peut être évolutive en 

cours de saison mais ne doit pas inclure des joueurs ayant joué pour une autre équipe. 

o Mesure pratique. Toutefois 2 joueurs maximum pourront changer d’équipe mais uniquement pour une division 

supérieure et ils ne pourront plus en changer par la suite.de même une équipe ne pourra pas comporter plus de 2 

joueurs venant d’une division inférieure. 

Le Comité ne peut donc pas se soustraire aux règlements Fédéraux. Aux clubs de s’assurer avant les inscriptions que l’effectif 

de chaque équipe est suffisant pour participer à un CDC. 
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 Remise des récompenses 

 Chantal FRACHEBOIS, remet les récompenses du Trophée Vétérans : 

 

 

 

 

 

 

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Le Président Jean-Pierre MARENGHI remet les récompenses suivantes : 

 

1) Camille PICARD Championne d’Europe dont voici le palmarès pour cette année 2024 : Bons d’achats 

 

- Championne Départemental Triplette.  

- Championne Départemental Doublette.  

- Championne Départemental Tir de Précision.  

- Finaliste Départemental Tête à Tête. 

- Championne Ligue Tir de Précision. 

- Quart de finale Tir de Précision au. Championnat de France.  

- Championne CDC Jeunes. 

- Championne CRC Jeunes. 

- Finaliste du Mondial de Romans sur Isère avec l'équipe de France. 

- Vainqueur Régional Tours Triplette avec l'équipe de France. 

- Vainqueur du Régional de Rumilly Triplette Mixte Senior. 

- Vainqueur du National de Vaulx en Velin. 

- Finaliste du National de Bourg St Andeol. 

- Finaliste de l’International de Valence. 

- Demi-finale du National de Raon l'Etape. 

- Quart de final de Salaise sur Sanne. 

- Et pour finir CHAMPIONNE D’EUROPE Triplette ESPOIRS FEMININ 

 

2) BERGERY Alexis - MONNIER Arthur - GALLOT Marius : Bons d’achats 

 Ces 3 joueurs ont atteint les ¼ finale du Championnat de France Juniors à PONTARLIER.   

  

 

 

Dotation Femmes 

  

Classement Nom - Prénom Gain Classement Gain nombre de 

concours 

Total des 

gains 

1 PERNOD Nicole 60€ 15€ 75€ 

2 CLERGET Isabelle 45€ 15€ 60€ 

/ JEANNIN Lydie 0 15€ 15€ 

   

Dotation Hommes 

  

Classement Nom - Prénom Gain Classement Gain nombre de 

concours 

Total des 

gains 

1 DEGRANDIS Hervé 60€ 0 60€ 

2 HENZELIN Francis 45€ 0 45€ 

2 JARROT Gilles 45€ 0 45€ 

4 BOSCHETTI Michel 40€ 15€ 55€ 

5 CHRISTELLE Robert 25€ 0 25€ 

5 COMMUNOD Daniel 25€ 15€ 40€ 

5 PASTEUR Jean 25€ 0 25€ 

5 TASCA Jean-Marc 25€ 15€ 40€ 

/ METTEY Michel 0 15€ 15€ 
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3) Licenciés du CD25. 

 Diplômes d’honneur : 

o BRAGART Brigitte  La Boule Vercelloise 

o FRECHON Pierre-Jack Pétanque Franc Comtoise 

o JACQUOT Claude  Pétanque Seloncourtoise 

o LAURET René  Pétanque Seloncourtoise 

o LEBAIL Rachel  La Boule Vercelloise 

o MARAUX Jean-Yves  La Boule Vercelloise 

o MARAUX Nicole  La Boule Vercelloise 

o PERRIOD Romain  La Boule Erbatonne 

o VAUTHIER Danièle  Pétanque Franc Comtoise 

 Diplôme d’honneur accompagné de la Médaille de Bronze : 

o JOLY Michèle  Pétanque Saint Vitoise 
o QUERRY Christian  Pétanque Franc Comtoise 

 Diplôme d’honneur accompagné de la Médaille d’Argent : 

o VAUTHIER Raymond  Pétanque Franc Comtoise 

 Diplôme d’honneur accompagné de la Médaille d’OR : 

o BARTHOD Thierry  Pétanque Saint Vitoise 
o BOSCHETTI Michel  Pétanque de Morteau 

 Mérite National : 

o DEQUAIRE Jean-Louis Vesontio Pétanque Club 
o MORELLI Pascal  Pétanque Boroillotte 

 
 
 

 Tombola 
 

Le président remercie tous les clubs qui ont participés à la tombola. La recette 1194€ est entièrement reversée à la 

Commission Jeunes. 

 

Liste des gagnants : 

 
N° LOT LOTS GAGNANTS CLUBS 

LOT 1 1 JEU DE 3 BOULES Daniel GOULLIER Pétanque d’Hérimoncourt 

LOT 2 1 MONTRE David VANBALEGFEM Chti’Pétanque 

LOT 3 1 MONTRE Mickaël DEMELAY Pétanque Boroillotte 

LOT 4 1 VESTE XL Mickaël DEMELAY Pétanque Boroillotte 

LOT 5 1 VESTE L Anaël BRESSAND Joyeuse Pétanque Pontissalienne 

LOT 6 1 VESTE S Léanna JACQUES La Boule de Clerval 

LOT 7 1 POLO XL Jean-Pierre MARENGHI Joyeuse Pétanque Pontissalienne 

LOT 8 1 POLO L Pascal MAUGAIN Joyeuse Pétanque Pontissalienne 

LOT 9 1 POLO S Romain PERRIOD La Boule Erbatonne 

LOT 10 1 PARAPLUIE + 1 EVENTAIL Julien MARAUX CTFR Bourgogne/Franche-Comté 

LOT 11 1 PARAPLUIE + 1 EVENTAIL Corinne MBENDE Pétanque de Rang 

LOT 12 1 ECHARPE + 1 CACHE-COU + 1 SAC CD25 BLEU Serge GUIGNARD-BIETRY Pétanque d’Hérimoncourt 

LOT 13 1 ECHARPE + 1 CACHE-COU + 1 SAC CD25 BLEU MOLLIER Colette ou Gilbert Pétanque de Montlebon 

LOT 14 1 ECHARPE + 1 CACHE-COU + 1 SAC CD25 BLEU Didier VIDAL US Sochaux 

LOT 15 1 MESURE 5 METRES + 1 CHIFFONNETTE + 1 BUT Rémy SIMEREY Pétanque Seloncourtoise 

LOT 16 1 MESURE 5 METRES + 1 CHIFFONNETTE + 1 BUT Didier ROUSSEY Pétanque Franc Comtoise 

LOT 17 1 MESURE 5 METRES + 1 CHIFFONNETTE + 1 BUT Roger TIMO Pétanque Seloncourtoise 

LOT 18 1 JEU DE TAROT + 1 SIROP SIRANIS Clément CABALLERO Pétanque Audincourtoise 

LOT 19 1 JEU DE TAROT + 1 SIROP SIRANIS David VANBALEGFEM Chti’Pétanque 

LOT 20 1 JEU DE TAROT + 1 SIROP SIRANIS Diego DRAGANOVIC Joyeuse Pétanque Pontissalienne 
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L’AG de 2025 se déroulera le samedi 22 novembre 2025 à RANG  

 

Tous les sujets ayant été traités, le Président clôture l’assemblée à 18h45. Les participants sont invités 

à prendre le verre de l’amitié au vin d’honneur gracieusement offert par le Comité. 

 

Fait à Orchamps/Vennes le 16 novembre 2024. 
 

 

           Le Secrétaire du Comité Départemental                    Le Président du Comité Départemental  

                  Michel JACQUOT                            Jean-Pierre MARENGHI      
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